

# Aprueban habilitación de nuevo Centro Integral Naneas

Este centro estará en el ex instituto Teletón, en el sector sur de Antofagasta.



EL CENTRO ESTARÁ UBICADO EN EL EX INSTITUTO TELETON.

Redacción / Fabiola Vega M.  
 La Estrella de Antofagasta

**E**n el edificio donde se ubicaba el Instituto Teletón se habilitará el nuevo Centro Integral Naneas Antofagasta gracias a que el Consejo Regional aprobó los recursos para hacerlo realidad.

El proyecto consiste en la compra (FNDR M\$ 5.099.839) y habilitación del edificio ex Teletón para dar cabida a un centro de atención a pacientes,

niños, niñas y adolescentes con necesidades especiales de Atención en Salud (NANEAS), el cual consta de 2.942 metros cuadrados destinados a salas de terapias ocupacional, salas sensoriales, box de atención, salas múltiples y zonas de servicios, cuya etapa actual consiste adquisición del terreno e inmueble donde se emplazará el centro y su posterior etapa de diseño participativo en el que se verán involucradas

las familias.

El gobernador regional, Ricardo Díaz, explicó que "va a haber un espacio para organizaciones sociales, vamos a tener que generar que esto mismo se replique en las demás comunas e ir trabajando en cómo generamos una línea programática que permita resolver las grandes dificultades que tenemos".

Por otra parte, la directora de Salud de la CMDS, Claudia Fernández seña-

ló que esto "es un hito para nuestros niños, niñas y adolescentes. Poder contar con la posibilidad de aumentar nuestra cobertura, como atención primaria es un sueño, porque llevamos harto años esperando poder brindarle la atención que merecen".

## COMUNA

En relación a esto último en la comuna se han implementado iniciativas como el policlínico Na-



EN EL CENTRO ATENDERÁ A NIÑOS, NIÑAS Y ADOLESCENTES.

nesas y la sala Naneas en el Cesfam Valdivieso, que buscan atender a este grupo de manera más especializada. Estas salas permiten la realización de terapias a todos los pacientes de la comuna hasta los 5 años, esta limitación se da tanto por espacio, como por el déficit de profesionales.

Por otro lado, los pacientes mayores a 5 años, no pueden ser atendidos por estar fuera del rango

haciendo que los pacientes disminuyan su desarrollo cognitivo, motor y lenguaje, llevando a una baja adaptación en el periodo escolar. Es esta situación que este nuevo centro pretende cambiar ampliando la cobertura.

"Tenemos que entender que no solamente atendemos a niños como se hace hoy día que se trabaja hasta los cinco años. Este centro se extendería hasta los 17 años, casi hasta los 18. Este es un paso adelante y bueno, te-

nemos que seguir trabajando ahora por el siguiente paso, que debe ser un centro en donde efectivamente tengamos el trabajo de oficios y preparación para nuestros jóvenes entendiendo que el autismo es una condición para toda la vida y tenemos que estar acompañándolos durante todo ese proceso" comentó Mario Cortés, director de la Fundación Yo soy Autismo.

Según informó el Gobernador, de la población Naneas registrada, el 58 % son diagnósticos que corresponden a Trastorno Espectro Autista (TEA), 18% prematuros y 9% malformaciones congénitas.

De acuerdo a los datos de los registros de atención en el Cesfam Valdivieso, va en un considerable aumento llegando a 1241 pacientes. Sin embargo, la capacidad actual es de 358 usuarios, versus la demanda actual que es de 883 usuarios. ☈